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portante de hectáreas, más de 
600.000. Sabemos que lo de la 
SAE está en proceso, se arrenda-
rán 125.000 hectáreas para or-
ganizaciones campesinas y hoy 
arranca la compra de tierra”.  

ALEJANDRA RICO MUÑOZ  
arico@larepublica.com.co

ahora) en el país. Irene Vélez, 
ministra de Minas y Energía, 
tampoco se alejó de la idea 
compartida por el Presidente. 
Sin embargo, sus declaracio-
nes fueron más orientadas al 
sentido ambiental. 

En entrevista con LR, la mi-
nistra afirmó que todo depende-

rá de las empresas gasíferas y de 
los estudios técnicos y ambien-
tales que estas adelanten.  

“Si mañana nos llega un es-
tudio técnico en el que se espe-
cifique la viabilidad técnica y 
económica de adelantar un pro-
yecto sin comprometer drástica-
mente el medio ambiente, no 

Fuente: Promigas Gráfico: LR-GR
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Con condiciones, el Gobierno no cerró  
las puertas a la producción de gas

CARTAGENA 

Sobre la noche del miércoles 
el presidente Gustavo Petro vol-
vió a ‘entreabrir’ la puerta a que 
en el país haya una mayor explo-
ración y producción de gas. Sin 

embargo, es-
tas nuevas 
operaciones 
tendrían que 
contar con 
ciertas pautas. 

“Yo no les 
voy a discutir 
que el gas no 
sea una fuente 
de energía 
atractiva para 

la transición. Obvio que es mu-
cho mejor y hasta $50.000 o 
$60.000 más barato que que-
mar leña, de eso partimos hace 
20 o 30 años”, afirmó el man-
datario. 

En aspectos económicos y 
ambientales, el presidente Pe-
tro afirmó que la industria ten-
drá cabida en su plan de tran-
sición en los sitios donde se 
pueda implementar, disminu-
ya las emisiones de carbono 
que existen actualmente en di-
chos sectores y también aba-
raten costos.  

“A pesar que el gas no es una 
energía limpia, pues genera 
moléculas de carbono, es cier-
to que, por ejemplo, contami-
na mucho menos que el diésel 
o la gasolina. En esa medida es 
importante en la transición 

AGRO. SE ESTIMA QUE SERÁN 3 MILLONES DE HECTÁREAS EN LA OPERACIÓN 

Hoy el Gobierno firmará acuerdo 
para comprar tierra a Fedegan 

BOGOTÁ  

El presidente Gustavo Petro 
publicó en su cuenta de Twitter 
una foto en la que están en la Casa 
de Nariño, varios de sus altos fun-
cionarios empezando por la mi-
nistra de Agricultura, Cecilia Ló-
pez, y la Junta Directiva de 
Fedegan, así como el presidente 
del gremio José Félix Lafaurie. 
“Un acuerdo histórico” acompa-
ñaba el tuit.  

Detrás de la foto está uno de 
los acuerdos más grandes en ma-
teria de reforma agraria, pues se-
gún explicó López, el jueves ter-
minó una reunión con la que se 
acordó la compra de hasta 3 mi-
llones de hectáreas por parte del 

Gobierno, las cuales son hoy pro-
piedad de los ganaderos.  

El acuerdo oficial se firmará 
este viernes, y la jefe de la carte-
ra agropecuario pidió no especu-
lar sobre financiamiento y proce-
sos, incluso sobre el total del 
hectareaje final.  

López explicó que así se cum-
ple un compromiso que se había 
adquirido en los Acuerdos de La 
Habana con las Farc. Precisa-
mente, en el primer punto, el Go-
bierno dice que la tierra, tal como 
fue un trato de los diálogos, bus-
cará que se entreguen a campe-
sinos, comunidades indígenas y 
afros, hasta 10 millones de hectá-
reas. Esta cantidad se divide en 

7 millones de hectáreas que son 
del plan de formalización. Es de-
cir, estos son terrenos que venían 
de tiempo atrás de un proceso de 
reclamación, que hicieron parte 
de algún hecho de violencia, o 
también, que una familia ya esta-
ba usando porque demostró que 
era suya, y falta que quede regis-
trado así por un título legal. 

Pero el otro grupo de 3 millo-
nes de hectáreas es tierra nue-
va, es decir, predios que hoy no 
tiene el Estado y debe adquirir. 
Este es entonces el paquete que 
entra en el acuerdo con Fedegan. 

“En nombre del Gobierno Na-
cional, del señor presidente 
Gustavo Petro quiero decirles 
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energética del sector transpor-
te”, agregó. 

En ese sentido y en el mar-
co del Congreso Naturgas 2022, 
donde se llevó a cabo el discur-
so del presidente Petro, Andrés 
Bitar, presidente encargado de 
la Agencia Nacional de Hidro-
carburos (ANH), confirmó este 
llamado del Gobierno a la in-
dustria. 

“El presidente Petro no vino 
a prohibir el gas o a decir que 
era un energético inviable para 
la transición energética. Todo 
lo contrario, el Gobierno vino 
acá a pedir propuestas claras 
para avanzar en este plan”. 

Paso seguido, Bitar agregó 
que el mensaje principal de 
mandatario fue que institucio-
nalidad e industria se sentaran 
y, ‘a dos manos’, se construya 
lo que va a ser la transición 
energética a través del gas (por 

Presidencia 

En la Casa de Nariño se reunió la Junta Directiva de Fedegan con al-
tos funcionarios del Gobierno para el acuerdo de tierras. 

“Acá todos somos 
conscientes de que el gas es 
indispensable y por ende 
importantísimo para la 
transición energética. El 
Presidente no es ajeno a 
eso y lo dijo el miércoles”.

Andrés  
Bitar 
Presidente (e)  
de la ANH

99% 
SERÍA LA DIFERENCIA ENTRE LA 
CONTAMINACIÓN DE UN 
VEHÍCULO A DIÉSEL Y UNO CON 
COMBUSTIÓN VÍA GAS.

ENERGÍA. DURANTE EL 
ÚLTIMO ENCUENTRO DEL 
GREMIO DEL GAS, TANTO LA 
MINISTRA DE MINAS COMO 
EL PRESIDENTE PETRO 
HABLARON DE CÓMO EL 
SECTOR HARÍA PARTE DE LA 
TRANSICIÓN ENERGÉTICA

El presidente Petro 
también dejó 
preguntas al gremio 
en medio del discurso 

Si bien el mandatario recono-
ció el papel actual del gas y 
afirmó que es imposible no 
reconocer que es positivo hoy 
en día, también recalcó que 
cualquier energía que pro-
duzca una molécula de 
carbono, como el gas,  “no es 
una economía limpia”. “Puede 
que el gas sea más limpio que 
el diésel o el petróleo, pero 
los de la energía eléctrica 
dirán que ellos son más 
limpios. Pero al final, la crisis y 
el medio ambiente nos van a 
decir que ninguno de ellos es 
completamente limpio”, 
afirmó.

hay razones para no adjudicar-
lo”, dijo.  

SECTORES POTENCIALES 
El mismo presidente Petro 

afirmó, en concordancia con las 
afirmaciones de Felipe Bayón, 
presidente de Ecopetrol, y Luz 
Stella Murgas, presidenta de 
Naturgas que el gas es la mejor 
solución posible (en este mo-
mento) para la mejora ambien-
tal en los sectores del hogar y el 
transporte.  

“Bogotá y Transmilenio son 
un gran ejemplo del avance en 
el transporte en pro de la natu-
raleza y ahorro. Hoy en día hay 
más de 1.500 buses eléctricos 
en el sistema y alrededor de 800 
totalmente eléctricos”, afirmó.  

Asimismo, la emisión de es-
tos buses sería 99% menos con-
taminantes que las corrientes 
según los primeros datos esti-
mativos del Gobierno. 
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que hemos llegado a un acuer-
do total aquí, nada menos que 
con Fedegan, esto es un acuer-
do histórico empieza y arranca 
el tercer componente de la re-
forma agraria”, dijo López. La 
ministra detalló que ahora “es-
tamos titulando un número im-


